

令和6年度5月公開授業来校者アンケート まとめ

多くの保護者の皆さまにご来校いただきありがとうございました。アンケートでいただいたご意見・ご感想の中から一部抜粋し、ご報告させていただきます。ご協力いただきありがとうございました。

開催日について

- 開催時期

この時期で良い	333	98%
違う時期を希望	8	2%

ご意見：6月(2名)、7月(4名)、8月(3名)、9月

- 開催曜日

土日が良い	313	92%
ウィークデイが良い	23	7%
どちらでも良い	5	1%

ご意見

できれば2回目(10月)も土がよかったです。(平日仕事で来れないので)

ウィークデイが良い：土日は運動部の大会と重なることがある。PTA 総会が学校公開と合わせ開催になると丸1日になります。(部活によってはPTA 総会後に保護者会がありますので。)

- 日頃の生徒の様子や本校の教育活動を知る良い機会になったか。

大いになった	217	74%
なった	74	25%
どちらともいえない	4	1%
ならなかった	0	

ご参観いただいた授業の感想

※たくさんのご意見・ご感想をいただきありがとうございました。

《国語》

- 平家物語の授業だったのですが、生徒同士で会話しながら授業を作り上げていて、とてもすごかったです。生徒中心に授業を作っている姿がとても素敵でした。
- デジタル黒板に先生が記入して説明していて分かりやすかった。
- 大人も引き付けられるような興味深い授業展開でもう一度学んでみたいと思いました。(古典文法)
- 作文でしたが、生徒がタブレットで入力していて感心しました。反面、テストや入試は筆記なのか、普段と違うのか、疑問に思いました。授業の進捗があるのでやむを得ないとは思いますが、時間の大半がただ作文を書いているのみだったので、せっかくの公開の機会なので、先生の授業や生徒の発言を聞きたかったです。
- 生徒の方々がお互いに教えあうなど積極的に活動に取り組んでいてとても良いと感じた。

《英語》

- 真剣に取り組んでいて、とても良かったです。先生の発音がすごく良くて聞き取りやすかったです。
- 先生が授業を進める際にずっと英語が使われていたのが印象に残り、驚きました。授業を受けながらリスニング力までつけられるので、とてもいいやり方だと思いました。また、そんな授業についていけるよう、今から英語の力をさらに高めたいと思いました。
- 中学では黒板に日本語も書かれているので、英語のみの黒板が新鮮でした。
- 難解な単語の使用を避けて、説明していることがよく分かる。
- ただ座っての授業ではなく、立ったりグループ毎机を合わせたり、動きがあった。その方が子どもたちも1時間分集中できそう。発声は皆声も大きく出ていて意欲的に感じた。
- 全員が先生の話に集中している雰囲気、非常に良いと感じました。
- 全て英語で先生が話される、それと生徒が理解して授業が進められているのかと思うと本当に感心してしまいます。ノート・鉛筆は必要なくiPadのみ、時代の流れも感じました。
- 日本語を使っておらず、英語が苦手な子は付いていけないと思った。
- 英語で進められる授業で大変良かったです。また、ゆっくりはっきりと発言してもらっていることも、取り扱っている内容が日常のことなので理解がしやすいのではと思います。生徒たち自身も話す内容の授業もあるのでしょうか。
- 生徒が積極的に挙手して授業に参加していて良いと思いました。廊下からの見学で先生の声あまり聞こえなかった。クラス内ならちゃんと聞こえているのか気になりました。
- 55分間の授業中に英語しか話さないということを知り、刺激がある環境で学びができると分かった。ネイティブの先生が教えてくれるため、より正確な英語を学べると感じた。

《数学》

- 先生の声が大きく、よく聞こえました。生徒もみな真剣に授業を受けていました。
- 分かりやすく、ユーモアもあってとても良かったです。これからもついていけるように頑張ってください。
- 先生の説明もわかりやすく、勉強への意欲がかき立てられている感じがしました。
- 個人で考えるときは考える、話し合うときは皆と共有する、メリハリがすごかったです。
- グループワークを取り入れていて、先生に頼らず生徒たちで問題に取り組んでいて、面白そうだった。
- 子どもからの話によると、先生の数学をうけるようになってから苦手意識が減り、数学に対するモチベーションが上がった。

た聞きました。グループで教えあう方式もうちの子には合っているようです。大人の立場でも先生の授業は分かりやすかったです。

- 生徒が集中して取り組んでいる姿が見られた。教室により随分生徒の数が違うのが気になった。
- 非常に難しい問題を解いている、学んでいるのだと感心しました。パソコン画面を多用した授業は見やすくて良いなと感じました。又、少人数での授業に驚きました。
- 難しい問題をすらすら解いていてすごいと思いました。また、回答していない人も仲間と協力しながら集中して取り組んでいてとても良い雰囲気だと思いました。
- 去年は見学生で、今年は娘が授業している姿が見られて、嬉しく思いました。さすが、長野高校らしい授業の空気感、子どものやる気に入学できて良かったと親として思います。日々、ありがとうございます。
- 入学してから一ヶ月半だが、授業の内容・問題演習のレベルが高く、さすが長野高校だと思った。1年の時から大学入試を意識した考え方で良いと思いました。実際にはどれくらいの生徒が完璧に理解できているのか理解度を知りたいです。

《理科》

- 遺伝子について興味深かったです。遺伝子の変異で赤血球が鎌形になる説明が良かったです。(生物)
- スクリーンで画像とともに説明されていたので、分かりやすく、理解しやすそうだと思いました。(生物)
- 授業中の雰囲気がとても良かった。特に生徒の授業への取り組みがすごいと思いました。先生も楽しく語りかけて面白かったです。(物理)
- 生徒さんの言葉のキャッチボールがあり、授業での生徒さんの笑顔も見られ、巻き込み型の授業は楽しそうだと感じた。(化学)
- 石灰水の比較や化学式など、中学の学習と関連する内容もあり、私自身も理解を深めることができました。様々な実験を踏まえながらの授業だったので実験と結果のつながりが分かり、面白かったです。(化学)
- 教室が段になっていて、授業が見やすいなと思った。(物理)
- 教室の外から参観していました。(廊下の窓から)
できれば教室内で参観させていただけると生徒の様子もより分かると思いました。ご検討下さい。(入ってもよいのであれば入ってもよいという表示等、一言指示でも構いません。)(物理)

《社会》

- グループごとに分かれ、会話をしながら問いを探究していて、とても雰囲気が良いなと思いました。自分の考えをたくさん発表できる素晴らしい授業だったと思います。(地理探究)
- 先生がはっきり分かりやすく、楽しく授業してくださっていました。子どものグループで考える場面もあって良かったです。(地理探究)
- 小グループに分けての活動があったり、調べる項目ごとに違うグループに移動したり、パソコンで画面を作成し黒板の代わりに使用していたりと生徒が分かりやすく参加する(受け身にならない)姿勢をもって取り組める授業になっていて感心した。(地理探究)
- 一つのテーマについて周りの人と一緒に自分達で探究していくという、とても楽しそうな授業でした。生徒の方々もみんな活き活きとしていて、一人一人が自分から学んでいるんだと実感しました。
- 火山の勉強でしたが、先生の説明がとても分かりやすく、一緒に聞いていてとても楽しかった。(地理探究)
- 授業のスピードが良く、黒板もきれいで見やすかったです。出来事が起きた順に先生のエピソードを少し取り入れら

れた解説が分かりやすかったです。(地理探究)

- 「教科書の内容を覚える」というのではなく、自分たちで考える、興味を持てる内容の魅力的な授業でした。(公共)
- 国土の話に思わず引き込まれました。そのような授業をされていて凄いと思いました。(地理総合)
- 地震や火山のことについてやっていて、スライドを使って分かりやすく授業をしているのが印象的でした。途中で溶岩の粘度をカレーの水分量で表現しているところが面白くて分かりやすかったです。(地理)
- とても面白い授業だった。覚えることはたくさんだが、地理が好きになるかもしれないと思った。(地理)
- 先生が生徒と一緒に授業を進めている感じが良かったです。(地理)
- 選択だからか少人数だったけど、先生の説明も分かりやすく、時に笑いあり楽しそうだった。(地理)
- 卒業した長女も日本史をS先生に教わり、先生の授業は大変ためになると聞いており、以前公開授業で拝見した際に、なるほど本当に興味深いと感じました。今年度は次女がお世話になっているので、本日もたいへんためになる授業と一緒に受けさせていただきます。
- グループワークをしていたのが良かった。教室内の入ったの見学は許可されていたのでしょうか。

《体育》

- バレーボールをやっている姿を見ていましたが、全員が笑顔で楽しそうにプレーしていて、見ている方までとても楽しくなりました。先生方も生徒も一生懸命楽しくプレーしていて、とても素敵でした。
- 女の子のバレーボールを見たが、楽しそうでした。先生の声かけが良かったです。
- レシーブやサーブなどの基礎から始めて、試合の時にはチームで協力して他のチームと声出して試合しているのが印象的でした。
- 天気にも恵まれ、伸び伸びと体を動かすことができている、日頃の机に向かう姿とは違い、楽しそうに自由にスポーツしていて良いなと思いました。
- 一人一人が授業を楽しんでいる感じがしました。全員が積極的に動いていて、いいなと思いました。
- 保護者世代では教えてもらえなかった内容がたくさん盛り込まれていて、家庭ではなかなか伝えられないことも教えてもらえるのはありがたいと感じた。(保健)
- 内容も現代の問題など親も参考になることが多かったです。(保健)

《米国研修報告会》

- 2年生の発表すごかったです。みなさん自信をもって発表していたように思えました。ネイティブのような発音で聞き入ってしまい、あっという間の1時間でした。
- 発表内容のクオリティーが高く、有意義な時間でした。発表する生徒の皆さんのプレゼンの内容もすばらしかったですし、聴いている生徒の聴く姿勢もすばらしかったです。
- 発表する生徒も聞く生徒も積極的に取り組む姿がとても良い。主体的に物事に取り組む姿勢が素晴らしい。
- 全て英語で自分が感じたことを高校生、日本人としての目線で一人一人発表していて、色々なことを学んできたのだと伝わりました。クイズや呼びかけなど発表に工夫が見られました。アメリカで学んだアメリカ的なパフォーマンスやユーモア、笑いがもっとあったらより良かったと思います。
- 堂々と分かりやすく工夫して発表されていて良かったです。参考になりました。
- 5日間沢山の経験をして生徒達が変化したことを感じました。「たった5日か」と思いましたが、発表をきいて日数は決して短くなく、長短にかかわらず体験は貴重だったと感じました。
- 生き生きと語っていた姿が印象的でした。ユーモアを交えて発表していて、1時間がとても短く感じました。

《情報》

- 数学と関わっているのが意外でした。生徒の皆さんが一人一人熱心に授業を受けていたのが印象に残りました。
- 日常的なものを通して情報について学習をしていて、とても分かりやすい授業だと感じた。また、担当の先生が他教科とも関わらせつつ授業を進めていて、授業内容にも興味を持つことができた。
- パソコンを使いながら先生が説明していて、難しそうなことも日常の例に例えていたので、私でも分かりやすかったと思います。
- 先生の声もはっきり聞こえ、授業も分かりやすかった。ホワイトボードも適度に使っていて、パソコンに向かう時間だけでなかったため良い学びができていたと思った。
- プログラミングをやるのかと思ったが違いました。これから本格的に学んでいくところでしょうか。
- 公開授業だということも加味した内容だと見学している人も分かりやすかったと思います。
- 中学にはない授業だったので興味深かった。完全にノートを使わず、パソコン中心だったのが印象的です。
- パソコンの画面に写った授業の内容を見たら、とても難しそうな内容だった。高校では情報についての勉強をやることを知り、やってみたいと思った。

公開授業 ご意見・ご感想

- 校舎がきれいでした。
- 学校の雰囲気がとてもよかったです。
- 長野高校の雰囲気がよく分かりました。
- 長野高校に進学したいと思いました。
- 授業時間と休み時間でメリハリがついていて良かった。
- 先輩たちが優しくかったです。
- 校内ですれ違う際に「こんにちは」と挨拶を自然にされる生徒さんがいてとても嬉しかったです。
- とてもしっかりと静かな授業を想像していたけど、意外と盛り上がりながら授業をしていたので、楽しそうだった。
- 中学校とは異なる高校生の真剣な姿が心に残りました。また、班活動の賞状が飾られてあるのを見て、文武両道ができる環境の長野高校はとても良い学校だと思いました。私も入学できるように頑張ります。
- 志望校選択の参考になる、とても貴重な時間を過ごせました。
- この学校へ通いたいという思いが強まりました。今後の受験勉強の励みにします。
- 長野高校はとても学習意欲の高い生徒がたくさんいるのだと、目で見て感じられました。校舎の様子も初めてでしたがよく分かりました。この学校に通いたいという気持ちが高まりました。
- 最初はとても緊張していましたが、学校のあたたかい雰囲気に触れ、楽しく授業を見学できました。
- 普段見られない高校の授業を見ることができ、将来の不安が少しやわらぎました。このような機会を設けていただき、本当にありがとうございました。
- 校舎がきれいで、学習以外でもとてもしっかりしている高校なのだと感じました。
- ZOOM での体験授業を実施してほしい。
- できればアンケートの記入用の机を増設してほしいです。Google フォームなどデジタル化するのも良いと思います。
- 沢山の方が参加しており、人が多くて授業が見づらかったため、窓を全開にしてほしいです。どの科目の授業なのか、各教室に大きく提示してほしいです。
- 教室に入るとよいのか、説明がほしかった。
- 駐輪場を開放してほしいです。(駐車場は無理でも)